
~posición crifirr ·11 Ministro de Educaciór. 
A causa •e la pensión a la 

que se acogió en 1958 por in-
, capacidad para. trabajar, y pres
tar labores en el colegio de Los 
Angeles. "Devengó pensiones 
en doce años, prnr un monto de 
' 420.000" declaró el jefe de la 
fracción de unificación, diputa
do Lic. Guillermo Jiménez Ra
núrez, 

El debate se suscitó al pre
sentarse Ulla solicitud de dis
pensa de trá.mites para el pro
yecto de crear una comisión 
especial que estudie el régimen 
unificado de pensiones en el 
sector público. La moci&n fue 
aprobada por unanimidad. 

El diputado Francisco Mora
les Herná.ndez anUJ1ció, que el 
señor Ministro de Educación pro
fesor Uladislao Gámez, acudi
ría hoy a la Asamblea. "Es sa
no conocer su posición al res
pecto" manifestaron varios dipll
tados. 

Una proposición, 3olic.itando 
dispensa de trámites para el 
~e.to de creación de una co · 
~iti&n .. especial que estudie y 
rlfüfa-· -itifonne, sobre el proyec
to de léy del régimen Unifica
do de Pensiones para servido
res del se:M0r público, originó 
ayer pronanciamientos en la A
samblea Legislativa en pro y 
en contra del actual ministro 
de Educación profesor Uladis
lao Gámez. La proposición sus
crita por diputados de la comi
sión de Asuntos Sociales, se 
fundamentó en ~l hecho de que 
era un proyecto demasiado com
plejo y de largo estudio, como 
para ser estudiado en el seno 
de ésta. A juicio del diputado 
Rafael Angel Valladares (Uni
ficación, San José) era uno de 
los más difíciles asuntos en qu.e 
debía intervenir la Asamblea, 
y buena pnaeba de ello es que 
había sido cuidadosamente sos
layado anteriormente. 

DIPUTADO JIMENEZ RAMl
REZ: 

UN DICTAMEN MEDICO. 

El diputado Lic. Guillermo 
Jiménez Ramírez (Unificación, 
San José) se mostró de acuer
do con la proposición, pero se 
declaró partidario de dar atr i.
buciones a la comisión para 
que . realizara una investiga
ción . de las pensiones. mal hac 
bidas, como una solución inte
gral al problema, 

"Es del conocimiento públi
co -dijo- el caso del actual 
ministro de Educación, profe
sor Uladislao G.ámez, por la 
dlivulgación que de ello se ha 
realizado en la prensa, radio y 
televisión". Procedió a dar lec
tura a un dictamen médico fir
mado en 1958 por el Dr. Al
ionso Acosta Guzmán, en el 
cual se incapacitaba al Prof. 
Gámez, para . el ejercicio de la 
profesión, ante las m111e3tra.,; a· 
gotamiento, falta de visió:i, do
lores de cabeza, y agotamiento 
general. "La oficina de jubila
ciones del Ministerio de Tra
bajo -agregó- le otorg6 una 
pensi6n extraordinaria del tipo 
de las que se dan, cuando qi:e
da imposibilitada para traba,ar 
una persona de por vida. As
cendió a un monto de 'lt 2.700. 
No obstante el profesor Gámez 
comenzó de inmediato a deven
gar 'f, 1.9~5 mensuales en el Ca· 
legio de Los Angeles. ¿Es eso 
razonable? Con ello estaba dF!!'· 
mintiendo el dictamen médico 
y poniendo en entredicho to
do el sistema de pensiones. El 
monto de las pensiones por él 
percibidas en esos doce a'nos as
ciende 11. 'lt 420.000. ¿Debe de
volver ese dinero? ¿O se curó el 
primero de mayo de todas sn 
dolencias? Quizás a consecuen
cia de -otro dictamen médico. 

Arbitrariedades como estas 
han abundado -continuó el 
diputado Jiménez Ramírez, y la 
comisión especial mixta debe 
tener atribuciones para investi
gar ese tipo de abusos. Si no 
las tiene de acuerdo con el pro 
yecto, yo presentaré una mo
ci6n para que se le otorguen'', 
concluy6. 

DIPUTADO LACLE CASTRO: 
YA ES HORA DE QUE .AL
GUIEN LE PONGA EL C.i\.S
•CABEL AL ·GATO. 

El diputado Lic. Rolando La 
clé Castro (Unificación, San 
José), manifestó, q111e ya era ho
ra de que alguien le pusiera el 
cascabel al gato, e::i materia de 
pensiones. "Todo parece indi
car que va a ser esta Asam
blea la 12:ncargada de hacerlo 
-agregó- a un régimen de 
pensiones que se ha prestado 
para clase de abusos. La denun 
cia del diputado Jiménez Ra
mírez, debe hacernos meditar, 
por cuanto es inconcebible que 
el Prof. Gámez se encuentre 
ahora en funciones de minis
tro, aunque nos alegre la noti
cia de su recuperació::i. Tengo 
enti=·ndido que además de su 
trabaio en el colegio de Los 
Angeles, daba clases de piano 
en el colegio Lincoln. P,e,ro oja 
lá se denÜncien otros abusos, 
sea quien fuere el privilegiado, 
y pese a los intereses que haya 
que tocar. Leyó el exponent•=· 
una carta de un anciano ex 
funcionario público, que deven
ga una pensión de lf!, 200,00 con 
la cual no le alcanza ni para 
lo más perentorio. "Pese a las 
presiones -agregó- pese a to
do lo qu.e se interponga, yo 
creo que debemos apoyar a esa 
comisión, para que ponga fin 
con un detenido estudio, a a 

· 1 uso permanente. Debemos ac
tuar con valentía", terminó. 

DIPUTADO SABORI.O ALVA
RADO: NO ES O'PORTUNO 
HABLAR DE CA.SOS ESPE
CIFICOS 

El diputada Osear Saborío 
Alvarado (Unión Cívica) se 
ñaló, que estaba claro que el 
Prof. Gámez había estado inca
pacitado para ejercer la edu
cación pública, pero no asi la 
privada. "Además si estuviera 
inbpacidad no lo hubieran 
nombrado ministro. Pero si con
sidero -añadió- que no es 
oportuno hablar aquí de casos es
pecíficos. Esas irregularidades 
no tienen' partido político, se 
han realizado siempre".h 

'DIPUTADO MORALES HER
NANDEZ: SE LE DIO MA

. TIZ POLITICO A LA 
PROPOSICION 

Hizo uso de la palabra el 
diputado Franciseo Morales Her
nández (Liberación, Alajuela) 

. . quien_ rn .forma vehemente se 
pronunció así: 

'"No hav causa sin efecto. La 
comisión 'tenía una excelente in 
tención, como la tuvieron la re
ferente a laa despidos en 
la Administración Pública, y la 
investigación en el Banco Obre 
ro. Así era en este caso, pero 
su propósito naufragó al dárse-
1e un matiz polítleo. 

Comprendo que era una fe 
liz coincidencia para los dipu
tados de la oposición. Pero si 
continuan espo:d:ttcando en 
casos, seguirá atascado el país. 
La candidatura del profesor Gá
mez fue saludada con alboro
zo por el magist.e·rio, aunque yo 
no la apoyé. Por simple coinci
dencia, hoy en co11yersación te 
lefónica; el señor ministro de 

· Educación me Jn1lni:Jlemó que 
cuando se presentara aquí el 
agunto, hiciera el favor de lla
marlo. Yo anuncio que le pedi· 
ré que venga a explicar a la 
Asamblea, al país, y al magis
terio sus razones y puedo ase
gurarles, que vendrá a hacer
lo", 

DIPUTADA TEllESA ZAVA 
LEa'A: NO HUBO msT..IN 
CIONES PiOLJTICA.S 

La diputada Ter.2-sa Zavaleta 
de Goicoechea (Liberación) de
claró, que estaba empeñada en 
·que el nuevo r.égimen unifica
do de pensiones, fuera justo 
en todo sentido."Me duele que 
se nombre personas, dando al 
asunto un cariz político. En es
te proyecto, todos queremos ac
tuar como se debe hacerlo, y 
sí puedo apuntar que las injus
ticias en materia de pensiones 
se han cometido sin distinción 

política por todos. los partidos". 

DIPUTADO SOLORZANO GON 
ZALF.2..: DARA LAS EXPLI 
CACIONES LOGICAS 

"Estoy seguro que el Pro~. 
Gámez dará las explicaciones lo
gicas -manifestó el diputado 
Lic. Gonzalo Solórzano (Libe 
ración San José) -Ya que él 
sabe defenderse muy bien. No· 
to que el di¡:utado Jiméne2I 
Ramírez sabe · también buscar 
documentos, es muy puntilloso 
en eso. Tal vez nosotros pode
mos hacer lo mismo. El dicta
men médico de que se ha ha
blado, no tiene nada que ver 
con su nombramiento. No es lo 
mismo jugar futbol que .arbi
trar un partido ... De momento el 
Prof. Gámez, está enmendando 
la plana con su labor, a otros 
señores que no estaban agota· 

·dos. Dejemos la política y tra
bajemos un poquito, señores de 
la bancada de enfrente. 

OTRAS OPINIONES. APRO-
BADA LA MOCION 

A juicio del diputado, oir a 
la parte afectada, será muy 
importante para poderse formar 
opinión. "Lo que se persigpe es 
cortar por lo sano en mate:-ia 
de ab.i.sos en las pensiones 
-dijo- y por el momento ha
go mías las buenas intenciones 
de que habló el diputado Mo
rales Hernández". 

Por su parte, el diputado Her
nán Castro Hernández (tam
bién de Unificación) dijo que 
era conveniente y sano que el 
profesor G.ámez fuera a acla
rar todo a la Asamblea. "Quien 
ejerce la función pública debe 
vivir en casa de vid:-io", mani
festó. 

.. Por· fin esta Asamblea está 
dipuesta a dar la gran batalla, 
aunque afloren pronunciamien 
to de corte político" declaró el 
diputado de la Democracia 
Cristiana José M. F'ernándei.I 
Morales. "Este tipo de denuncias 
son convenientes pues el país 
saldrá ganando al conocer mu
chas cosas qiae debe conocer. 
Si embargo las cosas no de
ben verse en función del año 
1948, pues señores estamos en 
el 70. De momento sólo una 
parte he escuchado y no pue
do formarme criterio". 

En criterio del diputado Lic . 
Jorge Solano Chacón (Libera
ción) "se estaba cruzando el 
puente antes de llegar al río, 
pues la moción era solamente pa
ra otorgar dispensa de trámites 
al proyecto _de_ .crear . una co
misión especial encargada de 
estudiar el régimen unificado 
de pensiones. Votemos la mo
ción y habremos dado el p:·i
mer paso". 

Fue aprobada por unanimi
dad. 


